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Праздники Святой Церкви

ЧИТАЙТЕ  В  НОМЕРЕ

ТАИНСТВО ПРИЧАСТИЯ

Таинство Причастия (Евхаристия) уста-
новлено Самим Господом Иисусом Хрис-
том на Тайной Вечери и является главней-
шим в Православной Церкви. О том, как
нужно причащаться, для чего, читайте ма-
териал на
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ПРАВОСЛАВНЫЕ
ТВОРЧЕСКИЕ ЛЮДИ,
ОБЪЕДИНЯЙТЕСЬ!

Очень многие из нас относятся к своим
близким чисто потребительски, не стес-
няются обидеть, оскорбить человека. А
если бы тебе стало известно, что этот,
близкий тебе человек, завтра умрет? О
равнодушии, запоздалом раскаянии  чи-
тайте размышления Михаила Кострова.
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«ЕСЛИ БЫ Я ЗНАЛА!»

О том, где и как применить силы, о встре-
че с единомышленниками, читайте на
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В этом номере «ХВ» мы хотим познакомить
вас с молодым, энергичным священником,
настоятелем сельского храма, отцом пяте-
рых детей, о. Владимиром Воробей
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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Рождение, жизнь, смерть... Они
идут рука об руку. Родившись, всем,
конечно, хочется жить, жить долго
и счастливо. Однако смерть прихо-
дит, не спросив нас, готовы ли мы к
ней. Чаще всего, мы не готовы. Еще
свежа в памяти севастопольцев тра-
гическая гибель молодой матери и
двух ее дочерей на улице Гоголя, ког-
да их буквально смела машина горе-
водителя. А недавний теракт в мос-
ковском аэропорту Домодедово,
унесший 36 жизней! В светском об-
ществе не принято говорить о смер-
ти. Ее боятся. Между тем, для пра-
вославных верующих смерть – это
дверь в новый, духовный мир. Мы
веруем, что именно после смерти и
начинается собственно Жизнь, вечная,
нескончаемая Жизнь – с Господом,
Ангелами, святыми.  И этот номер
«ХВ» мы решили посвятить теме смер-
ти и христианского отношения к ней.

Артемий Слезкин
выпускающий редактор «ХВ»

Вопрос священнику

 В ГОСТЯХ У БАТЮШКИ

ГРЕХ БЕЗ ПРОЩЕНИЯ

стр........................................ 7

15 февраля - Сретение Господне

Христианский опыт преодоления смерти

Сретение Господне - вели-
кий двунадесятый праздник
Православной Церкви.

В праздник Сретения Гос-
подня Церковь вспоминает
важное событие в земной
жизни Господа нашего Иисуса
Христа (Лк. 2, 22 - 40). В 40-й
день по рождении Богомладе-
нец был принесен в Иеруса-
лимский храм - центр религи-
озной жизни богоизбранного
народа. По закону Моисееву
(Лев. 12) женщине, родившей
младенца мужского пола, в
продолжение 40 дней было
запрещено входить в храм Бо-
жий. После этого срока мать
приходила в храм с младенцем,
чтобы принести Господу бла-
годарственную и очиститель-
ную жертву. Пресвятая Дева,
Матерь Божия, не имела нуж-
ды в очищении, ибо неискусо-
мужно родила Источник чис-
тоты и святости. Но, по глубо-
кому смирению, Она подчини-
лась предписанию закона.

В то время жил в Иеруса-
лиме праведный старец Симе-
он. Ему было откровение, что
он не умрет, пока не увидит Христа
Спасителя. По внушению свыше,
благочестивый старец пришел в храм
в то время, когда Пресвятая Богоро-
дица и праведный Иосиф принесли
туда Младенца Иисуса, чтобы испол-

нить законный обряд. Богоприимец Симе-
он взял Богомладенца на руки, и благосло-
вив Бога, изрек пророчество о Спасителе
мира: «Ныне отпускаешь раба Твоего, Вла-
дыка, по слову Твоему, с миром, ибо видели

очи мои спасение Твое, которое Ты угото-
вал пред лицем всех народов, свет к про-
свещению язычников и славу народа Тво-
его Израиля» (Лк. 2, 29 - 32). Пресвятой
Деве праведный Симеон сказал: «Се, ле-
жит Сей на падение и на восстание мно-
гих в Израиле и в предмет пререканий,
— и Тебе Самой оружие пройдет душу,
— да откроются помышления многих сер-
дец» (Лк. 2, 34-35). Эти пророческие
слова праведного Симеона предсказа-
ли жестокую борьбу веры и неверия и
то, что спасение через Христа или веч-
ная погибель есть следствие  свобод-
ного выбора каждого человека.

В храме была также 84-летняя вдови-
ца Анна пророчица, дочь Фануилова , «ко-
торая не отходила от храма, постом и мо-
литвой служа Богу день и ночь. И она в то
время, подойдя, славила Господа и говори-
ла о Нем (Богомладенце) всем, ожидавшим
избавления в Иерусалиме» (Лк. 2, 37 - 38).

До Рождества Христова все праведные
мужи и жены жили верой в Грядущего
Мессию Спасителя мира и ожидали Его
пришествия. Последние праведники ухо-
дящего Ветхого Завета - праведный Си-
меон и Анна пророчица удостоились
встретить в храме Носителя Нового За-
вета, в Лице Которого встретились Бо-
жество и человечество.
Отмечая 15 февраля праздник

Сретения Господня, православные
так  же ликуют, как и Симеон, гото-
вые встретить Своего Бога и следо-
вать за Ним до конца своих дней.

Православие.ру

- Практически все нормальные люди боятся смерти. Воз-
можно, это происходит еще и потому, что смерть таит неиз-
вестность – а что после? Хотя многие святые отцы пишут о
том, что смерти боятся потому, что она – противоестествен-

на для человека, что человек создан для вечной жизни, а не для
смерти. Расскажите, почему смерть вошла в нашу жизнь? Как

от нее спастись и возможно ли это вообще? Не сказка ли — бессмертие
человека? И если нет, — не сказка, — что нужно сделать, чтобы дос-
тичь этого бессмертия?

Людмила, г. Севастополь

Отвечает иерей  Евгений Решетков, настоятель храма святого
великомученика   Димитрия Солунского   (5 км, г. Севастополь)

Зачем на землю пришел
Спаситель?

Тленный мир лежит во зле, покрытый
печатью смерти… Это никому не нужно
доказывать долго – достаточно взглянуть
в обезображенные от ужаса (то ли из
страха за свою собственную жизнь, то ли
из ненависти к чужой) глаза Солдата, иду-
щего из века в век по тропе Войны. В
этом можно легко убедиться, с болью
посмотрев в пустые и тоскливые глаза
всевозможных царей, императоров, оли-

гархов и прочих «сильных мира сего», пытав-
шихся во все времена и пытающихся поныне
заглушить томление своего духа повседневной
суетой. Ради чего? Ради стяжания несусветных
богатств, ради изысканных наслаждений тела.
Это не нужно доказывать и самому себе, когда
от духовного мрака,  – как внешнего, так и внут-
реннего, – сжимается порой и мертвеет сердце,
опускаются руки и ускользает смысл жизни. Тлен-
ный мир лежит во зле…

Любящий Своё погибающее творение Со-
здатель в известное время протянул из необъят-
ной сферы Вечной Жизни в наше бытие, замк-

нутое временем и пространством, руку помощи,
воплотившись и став Спасителем человечества.
Спаситель и по сей день вытягивает из глубины
духовной тьмы погибающих, но не желающих по-
гибнуть до конца людей, которые во все времена
были крайне редки. Куда больше было тех, кто,
окружив себя так называемыми «материальны-
ми благами», не думали и не думают ни о каком
спасении, считая такую свою жизнь вполне есте-
ственной. Однако, несмотря ни на что, сидящая в
них тоска, довольно часто выплёскивающаяся
наружу в виде глухой злобы на всех и на вся, вы-
даёт всю нелепость и неправду их существова-
ния. Как же убедить таких людей, что от той жиз-
ни, которую они ведут, нужно спасаться, как от
огня? Как донести до них,  что есть совершенно
другая жизнь, которая приоткрывается людям в
стенах православного храма? Как доказать им,
что, совершив это, пожалуй, самое первое насто-
ящее в жизни Открытие, они, эти люди, стано-
вятся истинно православными? Что все последу-
ющие годы после первой встречи с Богом они
будут стремиться только к тому, чтобы распахнуть
дверь в Вечную Жизнь как можно шире?...

Большинству верующих воцерковлённых лю-
дей известно, от чего (и от кого) им нужно спа-
саться,  чего им нужно желать и к  чему
стремиться.

О грехе самоубийства - на

Окончание — на стр. 7
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Севастопольское благочиние: день  за днем

День святой мученицы
Татианы - небесной

покровительницы наук
Российских

25 января Православная Церковь со-
вершает память Святой мученицы Татиа-
ны. День памяти мученицы Татианы для
Отечества нашего имеет особое значение.

12 января (25 января по новому стилю)
1724 года Петром Великим была основана
Российская Академия наук в Санкт-Петер-
бурге. А через год при Академии открылся
Санкт-Петербургский академический Уни-
верситет. Деятельность этих первых рос-
сийских «кузниц» научных кадров проте-
кала при активном участии М. В. Ломоно-
сова, которого самого метко называли «пер-
вым русским университетом», и графа И.
И. Шувалова, известного мецената, покро-
вителя наук и искусств.

12 января (25 по новому стилю) 1755
года граф И. И. Шувалов подал прошение
об учреждении нового учебного заведения
в Москве. Императрица Елизавета Пет-
ровна подписала Указ об основании Мос-
ковского университета «для общей
Отечеству славы», дабы «возрастало в на-
шей пространной империи всякое полез-
ное знание». Так дважды в российской ис-
тории была закреплена связь нашей оте-
чественной науки с днем памяти святой
мученицы Татианы. И неудивительно, что,
когда встал вопрос об устроении в Москов-
ском университете своей домовой церкви,
этот храм был освящен во имя этой святой
мученицы.

25 января во всех храмах Севастополь-
ского благочиния прошли праздничные бо-
гослужения, служились молебны Святой
мученице Татиане. В этот день свой пре-
стольный праздник отметила община хра-

ма во имя св. мученицы Татианы, где на-
стоятелем, протоиереем Александром Кур-
бачевым, была отслужена Божественная
Литургия и совершен молебен мученице
Татиане. В заключении молящиеся с мо-
литвами и песнопениями прошли Крест-
ным ходом.

Сам храм был возведен неподалеку от
студенческого городка, на пожертвования
прихожан и меценатов. В его строитель-
стве, которое продолжалось около 2,5 лет,
участвовали и студенты Севастопольского
Национального технического университе-
та. И как было бы хорошо и правильно,
если бы представители нынешнего поко-
ления студентов и учащихся, их родители
чаще посещали этот храм! Святая мучени-
ца Татиана, моли Бога о нас!

Освящен колокол для Свято-
Никольского храма в

бухте Камышовая
23 января, по благословению Высоко-

преосвященнейшего Лазаря, Митрополи-
та Симферопольского и Крымского, бла-
гочинный Севастопольского округа прото-
иерей Сергий Халюта совершил чин освя-
щения колокола храма во имя Святителя
Николая Чудотворца. Со времени начала
строительства храм впервые обрел бла-
говестите колокола. Первый удар в коло-

кол совершил сам отец благочинный, пос-
ле чего в колокол ударил настоятель хра-
ма протоиерей Сергий Федоров, а затем и
благотворители храма, на средства кото-
рых был приобретен колокол.

После совершения чина освящения ко-
локола отец Сергий поздравил собрав-
шихся с радостным событием не только в
жизни Свято-Никольского прихода, но и
всего района бухты Камышовая, сердечно
поблагодарил всех, кто принимает дея-
тельное участие в возведении храма на
Свято-Никольской площади.

В своем обращении к журналистам, о.
Сергий отметил: «Рад, что нынешний день
собрал и объединил всех нас: духовенство,
благодетелей, простых людей. Сегодня мы
стали свидетелями возрождения Право-
славия. Уже совсем скоро малиновый звон
нового колокола будет собирать людей на
молитву и утверждать в их сердцах веру в
Бога».

В Севастополе прошли
мероприятия, посвященные

дню ПЛ «Запорожье»

22 января состоялись праздничные
мероприятия , посвященные дню подвод-
ной лодки «Запорожье». Поздравить ук-
раинских подводников пришли команду-
ющий Военно-Морскими Силами Украи-
ны адмирал Виктор Максимов, ветераны
ВМСУ, среди которых бывший команду-
ющий адмирал Игорь Тенюх, а также пред-
ставители Запорожской, Севастопольс-
кой госадминистрации, подводники из

Одессы, Николаева, бывшие офицеры
подводной лодки «Запорожье». В мероп-
риятиях принял участие священник храма
Св. апостолов Петра и Павла иерей Алек-
сий Латушко. Батюшка поздравил экипаж
подводной лодки и всех присутствующих с
праздником и пожелал помощи Божией в
ратных трудах на благо Отечества и народа.

В Севастополе освятили
Чернореченское
водохранилище

19 января в Севастополе в один из глав-
ных православных праздников Крещения
Господня по традиции освятили Черноре-
ченское водохранилище - главный источ-
ник водообеспечения города. Чин освяще-
ния совершил благочинный Севастополь-
ского округа протоиерей Сергий Халюта в
присутствии главы Севастопольского го-
садминистрации Валерия Саратова, пред-
седателя Севастопольского городского со-
вета Юрия Дойникова, руководства КП
«Севгорводоканал», представителей об-
щественности. По завершении водосвят-
ного молебна отец Сергий совершил ве-
ликое освящение воды и поздравил собрав-
шихся с великим праздником Богоявления,
отметив при этом, что с этого евангельс-
кого события началось общественное слу-
жение Христа Спасителя.

Сравнительно новая традиция быстро
прижилась. Теперь первоначально стояв-
ший здесь деревянный крест заменили на
новый, гранитный, работы житомирских
мастеров. Ясно, что это уже надолго, на
века. С того момента, как в Севастополе
стал проводиться чин освящения воды,
ситуация с водоснабжением города значи-

тельно улучшилась, считают руко-
водители города. «Мы, наверное,
чувствуем особую сопричастность
к этому обряду, потому что не толь-
ко вспоминаем Крещение Иисуса
Христа, но и Крещение святого ки-
евского князя Владимира, которое
состоялось в Херсонесе, и отсюда
Православие распространилось на
всех славян. Значит, мы живем в
таком святом месте, мы счастливее
всех остальных, потому что отме-
чаем здесь и сейчас это знамена-
тельное событие», - считает, в ча-
стности, председатель Севасто-

польского горсовета Юрий Дойников.
По словам представителей КП «Сев-

горводоканал» сейчас водохранилище за-
полнено примерно 46 млн. кубометрами
воды, тогда как полный его объем состав-
ляет 64 млн. куб. м. Однако зимне-весен-
ние паводки и снеготаяние еще впереди.
Качество воды Чернореченского водохра-
нилища отвечает требованиям ГОСТа
«вода питьевая». Природное ее качество
очень высокое, отмечает руководитель
«Севгорводоканала», «здесь самая чистая
вода в Крыму, потому что нет никаких ис-
точников заражения. Основная масса
воды, которая поступает в водохранили-
ще, это вода с  Крымской гряды, это сне-
готаяние, осадки в виде дождя и снега.
Здесь нет никаких подпиток, на которые
мог бы влиять человеческий фактор».
Освященная вода из водохранилища че-
рез несколько часов попала в краны к по-
требителям. И все севастопольцы полу-
чили возможность совершить положенное
на Крещение омовение у себя дома.

В праздник Крещения
Господня освящено здание

железнодорожного вокзала в
Севастополе

19 января, в праздник Крещения Гос-
подня священником Свято-Никольского
храма в бухте Камышовая иереем Богда-
ном Замковским и клириком Свято-Вла-
димирского собора диаконом Сергием Га-
евским было освящено здание железно-
дорожного вокзала «Севастополь-пасса-
жирский». Для всех железнодорожников,
да и пассажиров Севастополя, это поис-
тине знаменательный день. Здание вок-
зала в недалеком прошлом отремонтиро-
вали и вернули ему былое великолепие.
В торжественной церемонии приняли
участие работники вокзала, а также мно-
гочисленные гости. Отец Богдан и отец
Сергий поздравили работников вокзала с
праздником Крещения Господня, препод-
несли им в дар иконки и окропили кре-
щенской водой все служебные помещения
и зал ожидания вокзала, а также помеще-
ние линейного отделения милиции.

Пресс-служба севастопольского
благочиния: http://

sevpravoslavie.ucoz.net

Маленькие зрители из Дома
ребёнка увидели

Рождественскую кукольную
сказку

11 января, в Севастопольском Доме
ребёнка (ул. Коли Пищенко) для своих
юных друзей кукольный театр Православ-
ного Молодёжного Объединения Севасто-
польского благочиния показал Рожде-
ственскую сказку.

Как же умилительно выглядела
ребятня, с искренним восторгом
наблюдавшая за происходящим.
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ЕДИНОЕ НА ПОТРЕБУ

Это важно знать

Прошу слова!

Святые угодникиТаинства Церкви

Кажется, в 2009-м году, на
одной из шахт в Донбассе про-
изошел «несанкционированный»
взрыв метана. Погибли горняки.
Всегда страшно, когда гибнут
невинные люди, еще молодые,
еще могущие пожить и прино-
сить пользу своим семьям, го-
роду, государству. Но они ушли
из этой жизни, чтобы перейти в
Ту, другую Жизнь.

На похоронах погибших ник-
то не мог успокоить одну моло-
дую женщину, потерявшую в
этой трагедии мужа-шахтера.
Она не плакала, как все, а кри-
ком кричала: «Если бы я знала,
если бы я знала!» Потом выяс-
нилось, что в день аварии, ут-
ром, они с мужем серьезно по-
ругались. Как это часто бывает
– из-за какой-то ерунды. Про-
сто стукнулись с искрами два
твердолобых характера, не хотя-
щих уступать – и разгорелось
пламя ссоры. Когда муж уже со-
брался уходить на шахту, он,
словно предчувствуя что-то, по-
пытался «навести мосты», поми-
риться. Но услышал в ответ пол-
ный злобы рык: «Пошел вон!..»
И он пошел… на небеса.

«Если бы я знала!..» – не по-
мня себя от горя, причитала не-
счастная вдова. До конца своей
жизни она теперь будет помнить
это рЫковое «пошел вон» и
клясть себя за то, что совсем не
ценила близкого человека, счи-
тая, что «никуда он не денется»,

«Если бы я знала!..»
что могла разругаться с ним
вдрызг, держа где-то на задвор-
ках сознания: «Ничего, потом
подлижется, и я его, так и быть,
прощу».

«Если бы я знала…», – какой
урок для всех для нас! Ну и что,

если бы ты наверняка знала, что
сегодня твой муж погибнет, ты
была бы с ним нежна и ласкова,
как никогда? Ты ни за что бы не
поругалась с ним в это утро, – да
что там! – вообще никогда бы не
давала повода для ссоры, гася ее
в самом зародыше,  зная, что в
день Х года NNNN молодой твой
муж, добытчик, отец твоих детей
покинет этот бренный мир?

——————-
А вот еще один реальный слу-

чай, который произошел с дядей
моей хорошей знакомой. Этот
дядя был шофером. Перед доро-
гой они с женой поругались. Она
и говорит ему: «Катись ты к чер-
ту!» Он ушел в рейс. И попал в

очень тяжелую аварию. Жив ос-
тался чудом, хотя травмы и были.
Она потом спрашивает его: «Как
же ты туда попал, миленький?»
А он отвечает:  «Куда благосло-
вила, туда и попал!»

——————-
Как же мы,

люди, близоруки!
Дальше носа своего
не видим, не ведаем,
что случится через
минуту, а гонору по-
рой столько, словно
мы – властелины
вселенной. И, глав-
ное, глупы до чрез-
вычайности, ибо не
учимся на чужих
ошибках и трагеди-
ях. Сколько людей

по всему миру гибнет вот сейчас,
сию секунду текущего бытия!
Гибнут шахтеры, пассажиры и
водители автомобилей и автобу-
сов, пешеходы. Гибнут люди от
огня, и просто задохнувшись от
тлеющего матраца, на который
из пьяных рук выпала зажжен-
ная сигарета. Вот  сегодня, когда
я пишу эти строки, в семьи 83
человек вошло, одетое в  траур,
горе: в Средиземное море упал
аэробус компании Ethiopian
Airlines (Авиалинии Эфиопии),
выполнявший рейс из Бейрута
(Ливан) в Аддис-Абебу (Эфио-
пия). И вновь, и вновь, на раз-
ных языках звучит рыдающий
вопль: «Если бы я знала!», «Если

бы я знал!», «Если бы мы зна-
ли!, «Если бы…».

Никто из живущих людей не
знает час и минуту своего отхода
в вечность. Но этот момент обя-
зательно наступит. Уйду я, уйдут
мои близкие, уйдут мои друзья.
Так давайте относиться друг к
другу так, словно завтра для кого-
то из нас может не наступить.
Как же?

Любить друг друга, прощать
любые, даже самые «не поддаю-
щиеся прощению» обиды,  делать
приятное, заботиться, носить
«тяготы друг друга», к чему и
призывает нас Господь. Жить
так, словно завтра я умру, жена
умрет, муж умрет, родители,
дети. Страшная мысль? Но она
подстегивает, «тонизирует», за-
ставляя порой доставать из чула-

на своей души пропыленные
«спасибо, родная», «мам, дай я
тебе помогу», «ты устала, давай
я приготовлю ужин», «ну-ка, по-
кажи, что ты там насочиняла»,
«во что это вы там играете, а
можно мне с вами…»

Жизнь потрясающе коротка.
Да, после смерти жизнь продол-
жается, но для кого-то она про-
должится в раю, а для кого-то, к
сожалению, – в аду. Так давай-
те, пока мы живы, не создавать
ада друг для друга. И хоть не-
множко, хоть самый чуть-чуть,
насколько возможно, наполнять
жизнь других раем. И уж тогда
не будет запоздалого «если бы я
знала», а, Бог даст, «Я сделала
все, чтобы он  был счастлив…»

Михаил Костров

Таинство Причастия (Евхаристия),
вместе с Таинством Исповеди являются
важнейшими в Православной Церкви.
Нельзя быть христианином и не прибе-
гать к этим целительным и необходимым
для души Таинствам.

В Таинстве Причастия принесенные в
жертву Богу хлеб и вино действием Свя-
того Духа прелагаются (претворяются) в
Тело и Кровь Господа Иисуса Христа. Ве-
рующие принимают их (вкушают), соеди-
няясь со Христом, Его Божественной и Че-
ловеческой природой, и через это стано-
вятся причастниками Вечной Жизни.

Таинство Причастия установил Сам
Господь Иисус Христос во время Тайной
Вечери. «Иисус взял хлеб и, благосло-
вив, преломил, и, раздавая ученикам,
сказал: приимите, ядите: сие есть Тело
Мое. И, взяв чашу... сказал: пейте из нее
все, ибо сие есть Кровь Моя Новаго За-
вета, за многих изливаемая во остав-
ление грехов» (Мф. 26, 26-28). Как пи-
шет святой апостол Павел, Таинство При-
частия должно совершаться в Церкви Хри-
стовой до Второго Пришествия Спасите-
ля: «Ибо всякий раз, когда вы едите
хлеб сей и пьете чашу сию, смерть Гос-
подню возвещаете, доколе Он придет»
(1 Кор. 11,26). Согласно заповеди Хрис-
товой, это Таинство постоянно соверша-
ется в Церкви Христовой и будет совер-
шаться до скончания века.

Христианин готовит себя к Таинству
Причастия постом, молитвой и исповедью.
Отложив все земные заботы, сосредото-
чив ум и чувства на предстоящем Таин-

Таинство Причастия

стве, благоговейно помолясь во время ве-
черней службы и на Литургии, смиренно,
со страхом и верой он подходит к Святой
Чаше. По возможности, при возглашении:

Икона «Тайная Вечеря»

«Со страхом Божиим и ве-
рою приступите», нужно
заблаговременно сделать
земной поклон. К Святой
Чаше подходят, крестооб-
разно сложив руки на гру-
ди (не крестясь, чтобы не
толкнуть Чашу).

Священник произносит
слова: «Причащается раб
Божий [или раба Божия]
(имя) Честнаго и Святаго
Тела и Крове Господа и Бога
и Спаса нашего Иисуса
Христа во оставление гре-
хов своих и в Жизнь Веч-
ную. Аминь».

После причастия при-
нявший Святые Тайны должен благода-
рить Бога и достойно хранить в себе при-
нятого Христа, воздерживаясь от грехов и
ревнуя об исполнении заповедей Божиих.

«Но вот спрошу я тебя, человек, чув-
ствуешь ли ты духовную алчбу и жажду
вкушать жизненный, сверхъестествен-
ный колос и зерно двурасленное, есте-
ственно-жизненное, - Плоть и Кровь
Христа Жизнодавца, истинного небесно-
го Хлеба, дающего жизнь миру? Если не
чувствуешь этого спасительного глада, то
значит ты духовно мертв. Человек начи-
нающий выздоравливать, или здоровый,
естественно чувствует голод и жажду.
Сколько же этих мертвецов в России, в
православной церкви, не чувствующих
этой спасительной жажды? - Тьма-тьму-
щая! Множество бесчисленное интелли-
гентов совсем не бывают у причастия,
множество люда бывает очень редко, мно-
гие только однажды в год причащаются.
А Господь ежедневно взывает: приими-
те, ядите ... пейте из нее все... (Мф. 26,
26-27) и нет ядущих и пиющих!»

 «Живой колос с духовной нивы».
Св. Иоанн Кронштадский, 1909 г.

Св. прав. Иоанн
Кронштадтский о Причастии
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Веруй и твори!Нужные начинания

За словом - дело

21 января,  вече-
ром, в помещении
воскресной школы
Покровского собора,
состоялась вторая
встреча любителей
православной песни
и творчества. К чис-
лу тех, кто был на
первой встрече, до-
бавились новые
люди, желающие поделиться
своим творчеством. Встреча про-
шла в очень позитивном, энер-
гичном ключе. Руководители
клуба, православные авторы-ис-
полнители  Дмитрий и Елена
Осипенко, еще раз рассказали
собравшимся о целях и задачах
клуба. Основную задачу такого
сообщества они видят в объеди-
нении людей для творческого и
духовного общения и роста, но
главное –   направление этого
потенциала на возрождение ду-
ховности нашего народа. Спо-
собность творить – это дар Бога
- Творца, и, по слову Христа,
нельзя зарывать свой талант в
землю, а нужно развивать его и служить
этим даром ближним.

В Севастополе много творческих лю-
дей, но нет постоянного православного
творческого объединения. Имея же выход
своему доброму таланту, каждый из нас мог
бы сделать красивее наш мир. Да, при мно-
гих приходах есть какие-то свои коллекти-
вы или отдельные исполнители: кто-то
поет, кто-то играет на музыкальных инст-
рументах, кто-то владеет искусством дек-
ламации стихов и прозы. И если взаимо-
Действовать вместе, то людям можно пред-
ложить лучшую альтернативу, чем бес-
смысленные, а потому и пошлые песни –
показать нашу культуру, красивую и глу-
бокую, которая делает сердца добрее, а
душу – светлее. Ведь мы, братья и сестры
во Христе, хотим делать одно дело – нести
свет православной веры широкой аудито-
рии. Центром такого взаимо-Действия и
должен, по замыслу,  стать православный
клуб песни и творчества, деятельность

Православный клуб песни и творчества
имени святого апостола Андрея Первозванного

приглашает творческих людей!
Впервые в Севастополе начал свою работу и служение Церкви

православный клуб песни и творчества имени св. апостола Андрея
Первозванного. Главной задачей клуба является объединение творческого
потенциала людей и направление его на миссионерское служение Церкви. Двери
клуба открыты для всех, исповедующих православную веру музыкантов,
поэтов, прозаиков, просто творческих людей, желающих послужить
Матери-Церкви, неся красоту христианской культуры в мир: в детские дома,
на корабли, в воинские части, в различные социальные учреждения – к людям,
нуждающиеся в свете христианского благовестия.

которого благословил благочинный Севас-
топольского округа, протоиерей Сергий Ха-
люта. Духовным руководителем клуба стал
иерей Борис Кравец, настоятель храма Воз-
несения Господня на Северной стороне.

Как будут проходить встречи в клубе
православной песни и творчества, что бу-
дет там интересного для участников?

На каждой встрече планируется об-
суждать какую-то тему, к которой участ-
ники будут готовиться заранее, например,
«музыкальный и поэтический язык духов-
ной песни», «православная семья и пес-
ня», «голос как одухотворенный инстру-
мент»... Также планируется ряд тем по
творчеству известных духовных поэтов и
музыкантов. Встречи будут построены та-
ким образом, чтобы было интересно и по-
лезно присутствующим узнать что-то но-
вое, высказать свои мысли и определить-
ся в диспуте. Такие встречи имеют целью
не только общение, но  духовный и твор-
ческий рост каждого из участников. На та-

ВНИМАНИЮ МОЛОДЫХ ПРАВОСЛАВНЫХ ПОЭТОВ!

Целью Со-
юза является
объединение
лиц, професси-
онально зани-
мающихся ли-
тературной де-
ятельностью
для содействия
их творчеству,
защите их прав
и законных ин-

Дорогие любители поэзии и просто творческие люди нашего любимого
города! Мне радостно сообщить вам о возможности вступить в Литера-
турное Объединение под эгидой Союза Православных Поэтов России во имя
Святого Великомученика Георгия Победоносца.

тересов. Вот некоторые из заявленных
видов деятельности Союза:

- всесторонняя помощь начинающим
писателям и ветеранам литературы;

- активное участие в духовной жизни
общества;

-  участие в организации и проведении
российских и международных практичес-
ких и теоретических конференций, семина-
ров, симпозиумов, творческих встреч и иных
мероприятий, направленных на пропаганду
и развитие российской литературы;

- учреждение специальных наград, сти-
пендий, премий, грантов Союза за счёт
добровольных спонсоров.

- учреждение средств массовой инфор-
мации и осуществление издательской де-
ятельности;

- информационная деятельность в элек-
тронных и печатных средствах массовой
информации и информационных сетях.

Деятельность  Литературного  Объе-
динения в Севастополе получила благосло-
вение благочинного Севастопольского ок-
руга, протоиерея Сергия Халюта.

Сайт Союза Православных Поэтов
России: http://www.sppr.su/

Любой верующий, начинающий поэт
может подать заявку на вступление в Ли-
тературное Объединение (ЛО) по элект-
ронной почте yul.ko@mail.ru. Отправь-
те по этому адресу свою анкету и пять сти-
хотворений.

Член ЛО ещё не является членом Со-
юза, но уже может пользоваться помощью
маститых литераторов, получать квалифи-
цированную критику своих произведений,
учиться и совершенствоваться в поэтичес-
ком мастерстве.  ЛО ориентируется в ос-
новном на молодых начинающих поэтов,
но с радостью примет в свои ряды талант-
ливых поэтов всех возрастов.

Юлия Комарова,
председатель севастопольского ЛО

ких встречах будут
обсуждаться орга-
низационные воп-
росы,  совместные
творческие планы
будущих концертов.

Планируется
также проводить
мастер-классы по
вокалу, техничес-
ким приемам игры

на гитаре, декламации и др. На
встречах обязательно будут вы-
ступления авторов-исполните-
лей и всех творческих членов
клуба со своими работами. Поз-
же, когда будет сформирован
постоянный коллектив, право-
славный клуб песни и творче-
ства планирует проводить не
только концерты, но, возможно,
и выставки, если  в клуб придут
люди, занимающиеся живопи-
сью, художественной фотогра-
фией, прикладным искусством.
Песня, картина или рассказ
бывают, порой, сильной про-
поведью.

 Если
Вам это близко, если
Вы хотите внести
свою лепту в богоугод-
ное дело, приходите!
Будем рады любой
поддержке его дея-
тельности во благо
человеческой души.

Встречи клуба
планируется прово-
дить  2 раза в месяц в
помещении воскрес-
ной школы Покровс-
кого собора. Об очеред-
ных сборах будет оповещено на доске новостей
Покровского собора.

Ближайшие встречи состоятся
9 и 23 февраля, начало в 18-30.
Контакты:
050 - 238 - 31 - 11 – Дмитрий;
050 - 678 - 90 - 76 – Елена.

Артемий Слезкин

Пора встречать
«Рассвет»!

В качестве одного из миссионерских
направлений Православного Молодежно-
го Объединения (ПМО) г. Севастополя,
по благословению севастопольского бла-
гочинного, протоиерея Сергия Халюта,
была создана музыкальная группа под на-
званием «РАССВЕТ». Основным жанром
была выбрана православно-патриотичес-
кая песня в стиле фольк-рок. Большин-
ство выступлений мы планируем прово-
дить в воинских частях нашего города, на
кораблях украинского и российского фло-
тов. Через свои песни мы будем старать-
ся донести людям любовь к Богу, к ближ-
нему, своей Родине и Отечеству.

На данный момент в группе – четыре
человека: три гитариста и один клавиш-
ник. Конечно, существует множество про-
блем, связанных с нехваткой музыкантов
(состав группы еще полностью не устоял-
ся), нужной аппаратуры (нуждаемся в
синтезаторе, барабанах, бас-гитаре, ко-
лонках, усилителе,  микшере), и отсут-
ствием постоянного места для репетиций.
Мы будем рады любой поддержке с ва-
шей стороны. С благодарностью примем
финансовую помощь; возможно, кто-то мо-
жет пожертвовать муз. инструмент. При-
глашаем в группу вокалиста и музыкантов.

Контакты:
Председатель ПМО Максим
Колесник: +38-095-323-45-77,
mxm.sev@gmail.com
Духовник ПМО иерей Евгений
Решетков: +38-050-828-72-50,
fiolento@rambler.ru
Представитель музыкальной
группы «Рассвет» Евгений

Хлысталин (на фото крайний справа):
 +38-066-465-44-84,
hlistalin@gmail.com
Сайт ПМО: http://pmo-sev.org/
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В гостях у батюшки

Духовная сокровищница

- Батюшка, наша газета
ориентирована на семейное
чтение. Вопросы строительства
семьи, взаимоотношений меж-
ду супругами, разрешения кон-
фликтных ситуаций очень инте-
ресуют наших читателей. Ка-
кой, на Ваш взгляд, должна
быть семья?

-  Я бы сравнил семью с дра-
гоценным камнем. Пока он нео-
гранен – это алмаз, имеющий не
слишком большую ценность. А
вот граненный алмаз – это со-
всем другое дело, это – брилли-
ант. Так и семья, отношения в ней
– и добрые, и конфликтные
шлифуют, «гранят» семью: дос-
тойный выход из трудных ситуа-
ций повышают ее ценность.

Если мне кто-то скажет, что
супруги хорошо общаются, пони-
мают друг друга, решают какие-
то общие задачи и у них не быва-
ет разногласий и конфликтных
ситуаций, значит, либо они не
супруги, либо они никак не об-
щаются. Вопрос не в разногла-
сиях. Вопрос в том, есть ли у суп-
ругов желание принять едино-
душное решение по поводу каких-
то разногласий. Когда Господь
помогает, выводит из тупиковых
ситуаций, это прекрасное свиде-
тельство милости Божией к нам.
Разногласия очень сильно сбли-
жают людей, при том условии,
что они вместе стараются дос-
тичь единой цели.

Это возможно только в том
случае, если человек по-право-
славному понимает брак. Семья,
по-православному – это жиз-
ненный путь, который мы долж-
ны пройти перед Богом через
служение ближним. Господь го-
ворит: «Как ты можешь любить
невидимого Бога, если не лю-
бишь видимого ближнего, види-
мого человека?» Можно страдать
идеями гуманизма, идеями спа-
сения всего мира до психических
заболеваний. Но если при этом
твоя супруга, твоя мать, твой
отец, твои дети не чувствуют, не
видят этой любви, ею не пита-
ются, и у тебя не хватает време-
ни, чтобы им это дать, то все ос-
тальное приобретает форму
формализма, какой-то абсурдно-
сти, размыленности.

Вот, с тобой рядышком – ре-
альная жизнь, реальная душа.  И
эта душа, живя своей жизнью,

ПРАВОСЛАВНАЯ ВЕРА
как фундамент семейных отношений

С этого номера мы открываем новую рубрику: «В гостях у батюшки». Каждый пастырь
неповторим, у каждого свой жизненный опыт, каждому есть, чем поделиться – со своими
прихожанами, с читателями «ХВ». Сегодня у нас в гостях – настоятель храма в честь  Рожде-
ства Иоанна Крестителя (село Хмельницкое, Севастопольский район), иерей Владимир Воробей.
Отцу Владимиру 33 года, у него – пятеро детей, живет он с семьей в с. Хмельницкое, в доме
рядом с храмом. Беседа получилась долгой и очень интересной. В данной статье мы помести-
ли небольшую ее часть, касающуюся вопросов семейной жизни.

живет для тебя. Она жи-
вет рядышком с тобой, и
она в тебе нуждается.
Это не что-то запредель-
ное, не что-то фантасти-
ческое. Если эта душа
прожила рядышком с то-
бой свою жизнь, а ты
чего-то не заметил, ос-
тался где-то в стороне,
чему-то остался непри-
частен и чужд, то зачем
ты жил? Что ты сделал,
кому ты себя посвятил,
кому себя пожертвовал?

Поэтому когда каж-
дый из супругов вот та-
ким образом будет о себе
рассуждать, во всех об-
стоятельствах жизни,  то
любые противоречия,
может быть даже и скан-
далы, – это одно. Но при
этом никогда не унизить
близкого человека – это
другое. Где-то поста-
раться в чувство другого
привести, самому пока-
яться, – это все очень
сильно сближает людей.
Это дает тот опыт, кото-
рый позволяет человеку
подняться над ситуаци-
ей.  Более того, эти кризисные
ситуации полезны тем, что чело-
век понимает, что он же конечен,
в конце концов, он не беспреде-
лен. Понимает, что в  каких-то
ситуациях он не может решить
проблемы сам, и он начинает
нуждаться в Боге.

Вот тогда уже не просто про-
сишь: «Господи, помоги», а кри-
чишь: «Господи, проходит жизнь,
проходит минуточка, я могу вече-
ром лечь, а утром не встать. И
рассвет наступит уже без меня.
А мы-то остались в каких-то не-
приязненных отношениях».

- Батюшка, у  Вас — пятеро
детей. Расскажите, как Вы на-
правляете детей в нужное духов-
ное русло, наказываете ли Вы
их, в чем сейчас проблема вос-
питания детей?

- Вы знаете, я не социолог, я
не могу сказать о проблемах всех
детей. Я могу вам сказать одно,
что не мы воспитываем детей.
Дети воспитывают нас. Любое
детское движение не терпит ро-
дительской холодности друг к
другу. Дети воспитываются на
примере родительской любви.
Наказание или поощрение – это

только второстепенные
меры какого-то направ-
ления, поддержки, орга-
низации детей. У детей
же  нет самоорганиза-
ции, нет самоосмысле-
ния, поэтому эти формы
как-то подталкивают де-
тей в нужном направле-
нии, создают у них пра-
вильную привычку. Они
не делают их хорошими
или плохими. Поэтому
наказание – это все  де-
сятостепенное.

Самое главное – это
то, чтобы дети были
эмоционально здоровы-
ми. Единственный фак-
тор, который серьезно
влияет на психическое
здоровье детей, это
именно взаимоотноше-
ния между родителями.
Причем самое интерес-
ное заключается в том
(это у нас с матушкой
глубочайшее убежде-
ние), что самым фунда-
ментальным  вектором
здесь, в психологии де-
тей, является счастье
самой мамы рядышком с

папой. Самым большим счасть-
ем для каждого ребенка является
то, что он видит счастливой свою
маму. Как только он видит свою
маму счастливой возле папы  то ос-
тальное – это все детали.

Если вот этого именно нет,
если мамы несчастливы с папа-
ми (а это детям ой как видно!),
все остальное  – чушь, все ос-
тальное – безнравственная по-
пытка сделать из детей каких-то
«выхолощенных отличников»,
которые, как родителям кажется,
достигнут чего-то большего, чем
они, что они не повторят роди-
тельских ошибок. Это попытка

другого пройти свою собствен-
ную жизнь, это попытка своей
силой заставить невинного чело-
века сделать то, чего не сделали мы.

Поэтому если родители дей-
ствительно любят своих детей,
пусть они сначала научатся лю-
бить друг друга. Пусть они дуют
в одну «дуду». И вот здесь для
женщин хотелось бы сказать: до-
рогие наши женщины, особенно
это касается наших, православ-
ных, – займите свое место  в
семье, станьте ЗА  МУЖЕМ.

Не берите на себя того, что
вам не по силам и не по природе.
Не делайте в своей жизни ошиб-
ки, не заставляйте своих мужей
любить вас, любить ваших детей,
быть участливыми семьянинами,
так, как вы это видите. Они де-
тей ваших общих под сердцем
своим не вынашивали, не рожа-
ли.  Они – внешние наблюдате-
ли за теми процессами, которые
происходили в вас, и с вами, ког-
да вы рожали своих деточек. Ни
один муж, как бы хорошо он не
относился к детям, как бы при-
родно у него не была заложена
любовь к детям и семейности,
никогда в семье не останется,
никогда вас не будет любить, до
тех пор, пока вы не будете ис-
кренне  любить его.

Вот приходит муж домой,
выйдете вы к нему навстречу, ну
обнимите вы его, поцелуйте,
приголубьте его, возьмите из его
рук сумку, портфель. Я понимаю,
что вы сто раз устали,  что вы
нагружены по самый, что назы-
вает, верх, но поймите, что имен-
но женщина рождает в мужчине
то самое семейное тепло.

И после того, как вы его встре-
тите  таким вот образом, каким
бы он ни был – злым, раздра-
женным, может быть даже выпив-
шим,  вы увидите, что этот человек
будет семимильными шагами пре-
ображаться, будет торопиться до-
мой, и к детям у него будет совер-
шенно другое отношение.

Для мужчины семья – это,
прежде всего,  его жена.  Жен-
щины, дорогие, любите своих
мужей.  Откройте им  через вас
самих, через вашу любовь и се-
мью, и детей.  И советом да лю-
бовью Бог всегда благословит
вас!

С о. Владимиром беседовал
Артемий Слёзкин

Моя семья — мое богатство!
(храм Рождества Иоанна Крестителя)

Святитель Иоанн Златоуст

Истинное богатство и великое счастье,
когда муж и жена живут в согласии и со-
единены друг с другом как одна плоть...

Такие супруги,
хотя бы и жили
бедно и были не-
знатны, могут
быть всех счаст-
ливее, потому
что они наслаж-
даются ис-
тинным счасть-
е м  и  в с е г д а
живут  в  спо-
койствии.

Святые Отцы — о семейном счастье и истинном БОГатстве
Живущих в таком супружеском союзе

ничто не может слишком опечалить, нару-
шить их мирного счастья. Если есть между
мужем и женой единодушие, мир и союз
любви, к ним стекаются все блага. И злые
наветы не опасны супругам, огражденным,
как великой стеной, единодушием в Боге...
Это умножает их богатство и всякое оби-
лие; это привлекает на них и великое Бо-
жие благоволение.

Жены, светящиеся душевной красотой,
со временем все более обнаруживают свое
благородство, и тем сильнее становится
привязанность и любовь их мужей.

………………..
Красота телесная, не соединенная с ду-

шевной добродетелью, может увлекать

супругов двадцать или тридцать дней, а
далее не будет иметь силы, но, обнару-
жив дурные свойства супругов, уничто-
жит любовь.

Если надо что-нибудь сделать для удо-
вольствия друг друга, нужно украшать
душу, а не тело наряжать и губить. Не
столько (внешнее)... делает супругов
любящими, сколько целомудрие, (доб-
рота), ласковость и готовность умереть
друг за друга.

Святитель Григорий Богослов

Связанные узами супружества, заме-
няем мы друг для друга и руки, и ноги, и
слух. Супружество и слабого делает вдвое

сильнее... Общие заботы супругов облег-
чают для них скорби, и общие радости вос-
хищают обоих. Для единодушных супру-
гов и богатство
делается при-
ятнее, а в бед-
ности самое
е д и н о д у ш и е
приятнее бо-
гатства. Для
них супружес-
кие узы служат
ключом цело-
мудрия и поже-
ланий, печатью
необходимой
привязанности.

БЕСЕДКА
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Слово пастыря Стихи по теме

На мосту
Он стоял на средине моста,
И решимость в глазах его зрела,
И была не страшна высота –
На земле ему всё надоело.
И, хоть был он совсем молодой, –
Смысла жизни не видел ни в чём он.
Здесь решил он покончить с собой
И порвать с этой жизнью никчёмной.

Он на воду смотрел с высоты,
И невольно сутулились плечи…
Он сжигал на мосту все мосты,
Как послышалось  вдруг:
 «Добрый  вечер».
От внезапности вздрогнув такой,
Обернулся он в то же мгновенье:
Незнакомец стоял за спиной
И просил его дать ему денег.

Растерявшись, с готовностью стал
Он карманы ощупывать тут же,
И, найдя свой бумажник, отдал –
Ведь теперь он ему был не нужен.
Только тот начал вдруг не без слёз
Говорить о каких-то сиротках
И просить, чтоб он деньги отнёс,
Здесь, поблизости, через дорогу.

И готовый минуту назад
С этой жизнью навеки проститься,
Он, поймав умоляющий взгляд,
Сам не понял, как вдруг согласился.
Он, конечно, вернётся потом,
Но сперва отнесёт эти деньги
Тем, кому за последней чертой
Это будет, быть может, спасеньем.

Шёл с моста он, не чувствуя ног,
Стала влажной ладонь отчего-то,
Что сжимала газетный клочок,
На котором был адрес сироток.
И чем дальше он был от моста,
Тем прямей становился как будто…
Он уже не вернётся сюда,
Потому что он нужен кому-то.

Светлана Копылова
православный автор-исполнитель

(http://www.svetlana-kopylova.ru)

«Забери! Такая жизнь мне не нужна!»

Вся жуть этого греха заключается в том,
что совершивший его не способен уврачевать-
ся и исправиться. Это тот случай, когда греш-
ник сопротивляется Христу,  не давая возмож-
ности Спасителю изменить его, спасти.

Раньше самоубийц не хоронили на клад-
бищах, не ставили на могилах кресты. За них
не служили и не служат панихиды, сорокоус-
ты, Божественную Литургию. Ведь молитва
Церкви – это свидетельство о верности че-
ловека Богу, поминовение тех, кто воевал, а
не сбежал с поля боя, разбив в прах величай-
ший дар жизни.

Единственно возможной молитвой за са-
моубийцу остается молитва родственников:
«Господи, взыщи душу раба твоего (имя) и аще
возможно, помилуй, а мне молитву сию не вме-
ни во грех». Каноны, правда, оговаривают
возможность молиться за самоубийцу церков-
но, если он был психически болен в течение
долгого времени, о чем должна свидетельство-
вать соответствующая справка от врача.

Причин, толкающих к самоубийству, мно-
го, едва ли возможно все перечесть. Разби-
тая любовь, болезни и скорби. Финансовые
потери, тщеславные взлеты и падения. Жизнь
впроголодь и, чаще, пресыщение удовольстви-
ями. Семейные драмы, сектантская идеоло-
гия, да и просто усталость от жизни. У каждо-
го из самоубийц найдется свой повод, чтобы
порвать путевку, данную в жизнь, и кинуть
Богу в лицо, при этом сказав: «Забери, такая
жизнь мне не нужна!»

Две причины преступления
суицида

Мне кажется, что за каждым преступле-
нием, а суицид по другому не назовешь, стоят
две основные, друг друга дополняющие при-
чины: непонимание смысла жизни и нежела-
ние впустить Бога на порог своего бытия. Ведь
человек, сводящий свои счеты с жизнью из-
за нехватки материальных средств, и олигарх,
пускающий себе пулю в висок, равно считают
эту, земную жизнь,  конечной целью. Если
бытие не радостно: первому – не хватает, вто-
рому – чересчур много, то считается возмож-
ным оборвать жизнь.

Кстати, если сравнить количество случа-
ев суицида, совершенных от недостатка чего-
либо, и сделанного в результате пресыщения,
последних будет на порядок больше. По ста-
тистике, первое место по количеству само-
убийств занимают такие развитые страны, как
Япония и Швейцария. В Америке вообще по-
явилась относительно новая болезнь, кото-

ГРЕХ БЕЗ ПРОЩЕНИЯ
Своим Воплощением Бог возвестил людям радостную весть: «Человек в очах Божиих

настолько велик, что как бы далеко мы не ушли от своего Отца, Бог никогда не откажется от
Своего сына или дочери». Рука Спасителя – со спасающимися, но и там, где чада Божии
умирают в бездне греха, – достаточно увидеть ее и успеть схватиться. Блудный сын просил
отца, чтобы тот принял его в наемники из-за того, что недостоин называться сыном, но
родитель не пошел на это. Когда сын начал исповедь, отец остановил его, одел в лучшую
одежду, а руку украсил драгоценным перстнем. «Бог не соглашается на наше унижение,
мы не рабы и не наемники, – пишет митрополит Антоний Сурожский (Блум),  – мы –
дети». Как часто бы мы ни покидали пределы Отчего дома, Господь всегда дает возмож-
ность вернуться, предлагая каждому лекарство от греха – исповедь. Исповедь – величай-
шее Таинство Православной Церкви.

Исповедь – это мгновение, когда ты душой своей встречаешься с Богом, когда уже не
давит грязное прошлое, когда грех, как душевная рана, перестает кровоточить и болеть,
потому что Врач наложил «пластырь» – Свое прощение. Покаяние способно исцелить
любую рану, кроме одной. Есть грех без прощения. Имя ему – самоубийство.

рую назвали «потеря мотивации». Суть болез-
ни заключается в том, что человек просто те-
ряет интерес к жизни. Каждый день одно и то
же: утро, завтрак, путь на работу, офис, обед,
снова работа, снова путь домой, ужин и сон. В
конце недели – унылые выходные. Раз в год,
правда, отпуск, и мучительное рассматривание
карты мира с вопросом: «Где же ты еще не был?».

Прав был Ф. М. Достоевский, когда ска-
зал: «Настоящие проблемы у человечества
начнутся тогда, когда будет что есть, что пить
и во что одеться». Народ, переживающий вой-
ну, природные катаклизмы и другие бедствия,
сплачивается. У него нет, кажется, и времени,
чтобы задаваться вопросом: «В чем смысл
жизни?», ведь ответ ясен и прост – выжить. А
вот когда все есть и ничего не отнимают, ста-
новится страшно от осознания факта: счастье
вместе с деньгами не пришло!

Смысл жизни – в счастье?

Жизнь – не цель, а средство к достиже-
нию главной цели – жизни вечной. Это
нужно понимать каждому, кто разочаровался
в земном своем бытие. Господь никому не обе-
щал полного счастья на земле, наоборот, го-
ворил: «В мире будете иметь скорбь; но му-
жайтесь: Я победил мир» (Ин. 16, 33). Прав-
да, даже при всех имеющихся на земле трудно-
стях, которых никто не лишен, мы можем иметь
в сердце своем тот отблеск счастья, которое
ожидает верующую душу в Вечности. Для это-
го нужно впустить в свое сердце Господа Иисуса
Христа, и не воровать у себя радость излише-
ствами, греховными привязанностями и нару-
шениями духовных законов. Ведь «счастье»
– это значит «иметь часть с Богом».

Суицид – дело диавола.
Верите вы  в него  или нет…

Покровителем самоубийства и хозяином
несчастных душ является дьявол. И если даже
самого закоренелого грешника можно поста-
раться вытащить из ада силой молитв, силой
праведной жизни близких людей, то самоубий-
цу – никогда. Хотя все – в руках Божиих. «Вся-
кий грех простится человеку, а хула на Духа
Святого не простится ни в сем веке, ни в буду-
щем» (Мф. 12, 32). Посягательство на жизнь,
дарованную Богом – что это, как не хула на
Святого Духа! От нас не зависит, родиться нам,
или нет. Это решает Бог. Позвольте Богу ре-
шать, когда нам уйти, когда родиться во вто-
рой раз туда, «где нет ни болезни, ни скорби,
ни печали, ни воздыхания» – то есть в Цар-
ство Небесное.

Самый верный способ завладеть душой на-
всегда, – сделать все воз-
можное, чтобы человек
ушел в мир иной добро-
вольно, сам, с богопротив-
ной мыслью «имею право
распоряжаться своей
жизнью». Такой финал
очень выгоден дьяволу.
Враг рода человеческого,
будучи опытным психоло-
гом,  постепенно отравля-
ет душу мыслью о бестол-
ковости пребывания на
земле; будучи опытным
обманщиком,  даже самую
мелкую неудачу пытается
иллюзорно показать, как
несостоявшуюся жизнь,

постепенно подталкивая человека к скольз-
кому подоконнику. Уныние, печаль, тоска и
отчаяние – вот ингредиенты яда, имя которо-
му – суицид. Противоядие – вера, безропот-
ное терпение скорбей,  молитва, а вернее –
Свет, который приходит в результате этих доб-
родетелей и прогоняет из сердца всякую тьму.

О том, что самоубийство поддерживается
сатаной, свидетельствует такой случай. Один
человек вел разгульный образ жизни, не при-
знавал ни Бога, ни дьявола. Однажды, придя
домой, лег отдохнуть. Закрыв глаза, он услы-
шал в своей комнате голос: «Возьми писто-
лет и застрелись». Мужчина оглянулся, но
рядом никого не было, однако голос настой-
чиво требовал исполнения приказа. С просьбой
о помощи человек обратился к своему другу,
который оказался верующим. Он посовето-
вал, если голос повторится, осенить себя кре-
стным знамением. С насмешкой мужчина вос-
принял совет друга, однако, когда голос по-
вторился, человек перекрестился и голос за-
молк. После этого случая мужчина изменился
и обратился к Богу.

Не меняй вечное счастье в
Царстве Небесном на вечную

муку в огненном озере

Трудно представить, невозможно земны-
ми словами описать блаженство праведника
в Раю. Радость, счастье, мир, любовь… все
эти слова, – только слабое эхо того духовно-
го наслаждения, которые обретут спасенные
в Царстве Небесном.

На самом деле «не видел того глаз, не слы-
шало того ухо, не приходило то на сердце че-
ловеку, что приготовил Господь любящим Его»
(1 Кор. 2, 9-10). А значит, все наши земные
страдания – это капля по сравнению с тем
огненным озером душевных мук, на которые
обрекает себя самоубийца. Самое страшное,
что этим мукам нет предела. Когда одну де-
вушку, которая пыталась отравиться, врачи
привели в сознание, она умоляла лишь об одном:
«Мама, помоги мне! Заставь их отойти от меня…
их, тех демонов в аду… это было так ужасно!».

У премудрого Соломона на руке был кра-
сивый перстень с надписью «Все пройдет».
Предание говорит, что царь смотрел на пер-
стень в минуту радости и годину страданий, и
это помогало ему жить. Пусть эти слова будут
написаны на скрижалях сердца каждого че-
ловека. Все пройдет! Скорби и радости – это
миг перед лицом Вечности. Все пройдет – и
наша душа будет однажды стоять перед любя-
щим нас Богом. Господь спросит тогда об од-
ном: «Не забывал ли ты Меня в радости и
нашел ли ты Меня в скорби?».

Не говори, что нет спасенья,
Что ты в печалях изнемог.
Чем ночь темней, тем ярче звезды,
Чем глубже скорбь, тем ближе Бог.
(А. Майков)

иерей Борис Кравец,
настоятель храма Вознесения Господня

(г. Севастополь, Северная сторона)

Рафаил  Олбински
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Христианский опыт преодоления
С М Е Р Т И

Поэтому я обращаю свои слова,
подкреплённые высказываниями
святых Отцов, в основном к тем лю-
дям, которые не по зову моды, но по
велению сердца, познавшего тщет-
ность земной суеты, только-только
пришли к храму и стоят на его поро-
ге с надеждой обрести здесь Смысл
Жизни и увидеть «Зарю неведомого
дотоле мира» (епископ Варнава (Бе-
ляев)); к тем людям, которые хотят
понять, в чём сущность христианс-
кого спасения (в православном его
понимании), и, поняв это, начать
воистину спасаться.

Наш праотец Адам до
и после грехопадения

Для начала же нужно уяснить, в
чём именно заключается гибель-
ность состояния человечества, с ка-
кого момента человек стал испыты-
вать это состояние, что было до это-
го, а что стало после. Про Адама,
про то, как ему было хорошо в раю и
как ему стало плохо после того, как
он этот рай потерял, знают, пожа-
луй, все, даже те, кто считает обезь-
яну дальним предком человека.
«Потомки» человекообразных жи-
вотных могут и не верить в то, о чём
говорится уже в первой главе книги
Бытия. Однако это неверие вовсе
не освобождает их от тех проблем,
которые они испытывали и испыты-
вают до сих пор. Полагаю, что хрис-
тианское объяснение того, почему
эти проблемы существуют и как от
них избавиться, было бы и для таких
людей не лишним. Прислушаемся к
голосу святых Отцов.

«Пока в Адаме пребывали Сло-
во Божие и заповедь, – говорит пре-
подобный Макарий Египетский, –
имел он всё. Ибо само Слово было
его наследием; Оно было одеждою
и покрывающею его славою, Оно
было учением… Как в пророках дей-
ствовал Дух, и научал их, и являлся
им совне, так и в Адаме Дух, когда
хотел, пребывал с ним, учил… И Адам,
пока держался заповеди, был дру-
гом Божиим», ему были открыты
Небеса, с которых в душу Адама (это
же можно сказать и про Еву) обиль-
ным потоком изливалась Боже-
ственная благодать, шлифуя зало-
женный в первозданного человека
образ Божий к состоянию подобия
Творцу.

И была ведома Адаму несказан-
ная полнота бытия, дух его захваты-
вало от необыкновенной радости, всё
вокруг сверкало, переливалось все-
ми цветами счастья, пело и радова-
лось для него и вместе с ним – для
этого счастья Адам и был создан и
наслаждаться бы ему этим счастьем
бесконечно, но... Что было дальше,
тоже почти всем известно:  человек
из светлого и блаженного состояния
перешёл во мрак, то есть, выража-
ясь богословским языком, ложно са-
моопределился (не без посторонней
«помощи», правда), проявив свою
волю, несогласную с волей Божией.
Произошёл разрыв живительной
связи с Богом,  прекратился приток
Божественной Жизни. Человек, по
слову преподобного Исаака Сири-
на, «отпал от древа жизни, то есть
от Любви Божией». А там, где нет
Любви и Жизни, воцаряется
смерть…

Очень важны в контексте рас-
сматриваемой темы следующие свя-
тоотеческие мысли:

«Бог есть и называется приро-
дой всего сущего, ибо Ему всё при-
частно и существует в силу этой при-
частности, но причастности не к Его
природе, а к Его энергиям» (св. Гри-
горий Палама).

«От века существовавшему в
Нём знанию вещей Создатель, ког-
да Ему было угодно, сообщил суще-
ственность и произвёл его на свет»
(св. Максим Исповедник).

Оба приведённые высказыва-
ния заключают в себе, по сути, одну
и ту же мысль: Божественные энер-
гии, которые, впрочем, следует от-
личать от Божественной Сущности,
но которые также есть Бог, явились
тем, что сообщило сущность творе-
нию, став основой, природой бытия
материи, космо-
са во всём его
разнообразии,
включая и само-
го человека.
Мир и человек,
таким образом,
являются осуще-
ствлением в
тварной материи
нетварных энер-
гий Божества и
существуют по-
стольку, по-
скольку они ока-
зываются прича-
стными к этим
самым энергиям.
Без придающих им сущность, смысл
и силу Божественных энергий как мир,
так и человек существовать не могут.

Когда человек
отказывается от Бога

Гоняясь за призрачными земны-
ми «благами», живя ради лишь те-
лесных «удовольствий», человек,
тем самым, отрицается Бога. Богу
попросту нет места в жизни такого
человека. Кратковременная земная
жизнь затмевает для него Вечность.
Это путь в никуда, путь к самоунич-
тожению. Но даже если человек и
осознает всю гибельность такого
пути, однако руководствуется в сво-
ей жизни в попытках самосовершен-
ствования только какими-то, в луч-
шем случае, морально-нравствен-
ными учениями, такие его попытки
всё равно будут обречены на неудачу.

Мы с вами выяснили очень важ-
ный момент: после грехопадения
образ жизни человека стал глубоко
ненормальным. Человек заболел, и
эта болезнь столь тяжела, что её не
вылечить всем тем, чем во все вре-
мена это пытался сделать сам забо-
левший – ни музыкой, ни литерату-
рой, ни  культурой вообще, ни соци-
ально-экономическими преобразо-
ваниями, ни ростом технического
прогресса. Болезнь эта имеет одно-
значный летальный исход для всех;
повсюду и всегда с очевидной уве-
ренностью торжествует то, что апо-
стол Павел назвал «последним вра-
гом» (1 Кор. 15, 26) – смерть.

И смерть вошла
в нашу жизнь…

Смерть человека не является
случайностью. Человек сам её выб-
рал, променял на неё своё потенци-
альное бессмертие. Пусть это было
результатом ошибки, дьявольского
обмана, но факт остаётся фактом –
смерть получила власть над чело-
веком, и с  тех пор образ нашего

бытия немыслим без неё. Смерть
есть ничто, онтологический нуль, её
быть не должно, но она есть и её не
может не быть в нашем мире, ибо
она имеет причины для своей «жиз-
ни». Вопрос преодоления смерти
логически решается просто – нуж-
но уничтожить условия для неё, глав-
ным из которых является ненор-
мальность и слабость нашей жизни.
Да, наша жизнь слаба, и она сама
является причиной своей смерти.
Следовательно, устранить смерть
можно только тогда, когда жизнь
станет качественно иной, «несъе-
добной», если так можно выразить-
ся, для того, кто привык лакомиться
ею, неудобоваримой для паразита
под названием «смерть».

Бессмертна Вечная Жизнь –
Бог,  поэтому задача жизни, не же-
лающей умирать, заключается в
приобретении такого содержания,
которое принципиально было бы
неподвластно смерти, в причащении
к Вечному Бытию, применительно к
Которому объективно не существу-
ет самого понятия смерти.

Задача умирающей жизни – ус-
тремиться к Жизни, задача Бога –
передать жаждущему Своё Бес-
смертие.

Блаженный Августин считал,
что слово «религия» произошло от
латинского глагола «reeligere», по-
нимаемого как «воссоединять», и
сама религия означает воссоедине-
ние, возобновление нарушенной
когда-то связи человека с Богом,
возвращение к Источнику своего су-
ществования, к тому состоянию, ког-
да гибельного разрыва ещё не было,
к тому перекрёстку, от которого че-
ловек пошёл неправильным путём.
Возвращение и вновь движение, на
этот раз в верном направлении. Вер-
нуться – значит остановить смерть,
начавшую свою разрушительную
работу уже с самого нашего рожде-
ния, и родиться заново.

Иисус Христос подарил челове-
ку способ нового рождения, дающий
возможность перевести себя в дру-
гое онтологическое измерение, сво-
бодное от смерти.

Два воскресения
Кто-то, вероятно, возразит: «Ну

о какой свободе от смерти вы гово-
рите, если даже великие святые уми-
рают?». На это нужно ответить, что
победа над смертью осуществляет-
ся в два этапа, с помощью двух вос-
кресений.  Первое воскресение про-
исходит ещё при этой, земной жиз-
ни. Как? Внутренне, сокровенно, в
духе и в вере, – в новом рождении
от воды и Духа, то есть в Таинстве

Крещения. После этого Таинства
возрождённая душа, при поддержке
Божественной благодати, начинает
приобщаться Вечному Бытию. И
если этот процесс идёт успешно, то
ещё при жизни в теле душа челове-
ка таинственно переселяется в рай-
ские обители, попасть в которые
смерти принципиально не под силу.

Второе воскресение обещано
Богом у последней черты земной
истории. Речь идет о воскресении
(точнее, воскрешении) общечелове-
ческом, которым будет охвачено и
тело:  душа, которой удалось избе-
жать смерти во время жизни в теле,
вновь соединится с воскрешённой и
преображённой Господом плотью.
Вместе с этой плотью, «прославлен-

ным те-
лом», она
без труда
перенесёт-
ся туда, где
царствует
Бессмертие
– в Цар-
ство Небес-
ное.

И н а я
участь у тех,
кто пренеб-
рег возмож-
ностью за-
ново родить-
ся при жиз-
ни. После

того, как кончится время  (в момент
смерти, при разлучении души с те-
лом), и уже тем более после того, как
кончится история, бороться с конеч-
ной смертью будет уже бесполезно.

С чего начинается
Вечная Жизнь с Богом

Итак, победа над смертью хоть
и труднодостижима, но всё-таки воз-
можна, и залог этой победы даётся
нам в крещении. Обращаясь к од-
ному из иудейских начальников по
имени Никодим, Иисус Христос ска-
зал: «Истинно, истинно говорю тебе,
если кто не родится от воды и Духа,
не может войти в Царствие Божие»
(Ин. 3,5). Спаситель, освятивший
Своим воплощением человеческое
естество, давший ему возможность
вновь воспринимать и усваивать во
спасение Божественную благодать,
этими словами указал и на способ,
используя который, человек может
начать свой путь к блаженному бес-
смертию. Благодать, помогающая
человеку идти по этому пути и силе
которой, собственно, смерть и не
может противостоять, подаётся
душе и телу в Таинствах Православ-
ной Церкви, главными из которых
являются Таинства Исповеди и При-
частия Святых Тела и Крови Христо-
вых. Однако именно Таинство Креще-
ния служит для людей дверью в Цер-
ковь и к той благодати Святого Духа,
которая в лоне нашей Церкви дышит.

Крещение – это Таинство Цер-
кви, в котором грешный человек,
рождается духовным рождением.
Действием благодати Божией чело-
век очищается от всех личных гре-
хов, совершённых до крещения. Так-
же ослабляется воздействие на че-
ловека первородного греха. Каким
образом? Благодать даёт силы про-
тивостоять одному из главных про-
явлений этого греха –склонности
человека более ко злу, нежели к
добру.

Но не всё в человеке изменяет-
ся крещением. «Родившись от
воды», человек очищается от гре-
хов и возрождается силой Святого
Духа. «Родившись от Духа» (в Та-
инстве Миропомазания, следующем
сразу после Таинства Крещения и
объединённым с последним в одно
целое), он удостаивается ещё и при-
нять в себя Святого Духа, соделать-
ся Его храмом, получая для духов-
ной жизни все необходимые благо-
датные дары.

Человек входит в Царствие Бо-
жие… Но войти – ещё не значит ос-
таться. Крещение, да, – это первый
шаг ко спасению, но не его безус-
ловная гарантия. Почему? Потому
что человеческая природа креще-
нием в существе своём не изменя-
ется, зло совершенно не уничтожа-
ется. Тогда зачем креститься, что
происходит со злом в человеке? Про-
исходит только обрыв его непрерыв-
ности. Человек, по слову св. Григо-
рия Нисского, только «отрешается
от срощения со злом». Происходит
нечто подобное тому, как когда у змеи
«голова мертва, но хвост одушев-
лён ещё собственной своей раздра-
жительностью и не лишается жиз-
ненной силы; так  можно видеть, что
и порок, поражённый смертельным
ударом, тревожит ещё жизнь свои-
ми остатками» (А. Катанский, «Уче-
ние о благодати Божией», 1902).

Крещение не истребляет остат-
ков греха, греховных навыков че-
ловека, гнездящихся в свободной
человеческой воле. Свободная воля
человека – это область, которая не-
прикосновенна даже для Самого
Бога и Его благодати. Крещение –
это только начало тех подвигов, ко-
торые нужно совершить человеку
для того, чтобы удержать благодат-
ное сокровище, даром данное ему в
Таинстве Крещения. Эти подвиги
состоят, с одной стороны, в исправ-
лении дурных привычек, тяги ко гре-
ху, а с другой – в увеличении свято-
сти, во всё большем и большем ос-
вящении Святым Духом через по-
каяние, молитву и праведные дела.
В деле умерщвления греха и преус-
пеяния в святости наши труды и под-
виги, конечно же, имеют важное зна-
чение, но не от них, по большому счё-
ту, зависит успех, а от Божественной
благодати, нам помогающей.

Человеческие старания лишь
привлекают благодать, а она помо-
гает нам в нашем стремлении к её
приобретению. Жить в Царстве Бо-
жием – значит жить в благодати,
иметь её в себе постоянно пребы-
вающей. То есть – значит быть свя-
тым. Святость – величайшее состо-
яние, к которому призваны все хри-
стиане. Этот призыв слышен ещё
даже со страниц Ветхого Завета («Я
– Господь Бог ваш: освящайтесь и
будьте святы, ибо Я свят» (Лев.11, 44).

Возможность того, что человек,
находящийся в состоянии святости,
может согрешить, является чисто
теоретической. На самом деле, свя-
той – это тот, кто уже не может
согрешить, кто уже решил для себя
извечную проблему свободы выбо-
ра между добром и злом в пользу
добра. Это тот, кто усовершенство-
вал свою свободу выбирать до сво-
боды от зла, свободы внутренней,
позволяющей ему при помощи бла-
годати Божией терпеливо и безо-
пасно преодолевать  все препоны,
воздвигаемые внешним злом. Злом,
препятствующим святому углуб-
ляться в бессмертные сферы Веч-
ного Бытия и достигать через это
своего собственного бессмертия…

Окончание.
Начало - на стр. 1.
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У подножия креста
Небольшое село Кулевча в

Саратовском районе Одесской
области за последние несколько
лет приобрело широкую извест-
ность среди православных хрис-
тиан Украины, Молдовы и Рос-
сии. Ежедневно сюда приезжа-
ют люди, чтобы своими глазами
увидеть чудеса, происходящие в
Свято-Николаевском
храме.  Многие паломники,
побывав здесь однажды,
потом еще не один раз воз-
вращаются в Кулевчу. Чем
же так привлекает людей
обычный сельский храм?

Село Кулевча находит-
ся всего в 120 км от Одес-
сы, в Бессарабии, недале-
ко от украинско-молдавс-
кой границы. Настоятель
храма, отец Павел, подроб-
но рассказал нам о чудесах,
происходящих в Свято-Ни-
колаевском храме в после-
дние 4-5 лет.

Прежде, чем пригла-
сить в храм, отец Павел
подвел нас к распятию - по-
клонному кресту, установ-
ленному во дворе. Это и
есть первое «кулевчанское
чудо». По сути, сам крест
является подножием боль-
шого креста, который не-
зримо охватывает всю Ук-

Кулевчанские чудеса

Многим людям, ищущим Бога, просто необходимы доказательства бытия Божия. Так мы
устроены. «Увижу собственными глазами – и уверую», – говорят такие искатели. И хотя Гос-
подь наш Иисус Христос ясно сказал в Евангелии: «Блаженны не видевшие и уверовавшие»,
Он, по неизреченной Своей милости, для укрепления нашей веры посылает нам видимые
Свои чудеса. Так, все знают о Благодатном Огне, который каждый год на Православную Пасху
сходит с небес в храме Гроба Господня в Иерусалиме. Многие слышали о мироточивых ико-
нах, о реальных случаях исцелений по молитвам к Господу, Божией Матери, святым. Только
в Православии возможны подобные чудеса, ибо лишь Православие – религия истинная, име-
ющая своим основателем Самого Господа.

Если повнимательней посмотреть по сторонам, знаки чудесной помощи Божией можно
увидеть даже рядом с собой, в своей жизни. Тем не менее, из-за нашего маловерия мы часто
не замечаем их, принимая все за случайность, «счастливое стечение обстоятельств». Право-
славные же уверены, что ничего случайного не бывает: все происходит по воле, Промыслу
Божиему. И все же, многим недостает БОЛЬШИХ ЧУДЕС.

С этого номера «ХВ» мы будем периодически рассказывать о явных чудесах Божиих, чуде-
сах реальных, задокументированных. И сегодня мы расскажем об одном украинском селе,
Божии чудеса в которых столь изобильны, что привлекают паломников со всего света. Итак,
знакомьтесь: село Кулевча.

раину. Дело в том, что он
является одним из четырех
поклонных крестов, кото-
рые воздвигнуты по четы-
рем сторонам Украины по
благословению старцев.
Один крест - в Чернобы-
ле, один - в Кулевче, один
- в Старом Почаеве, один
под Харьковом на месте
крушения императорского
поезда. Сам крест сделан
из мореного дуба, которо-
му более 1300 лет. А об-
раз Господа - из современ-
ного материала. Удиви-
тельно то, что если соеди-
нить эти населенные пун-
кты на карте Украины, то
окажется, что географи-
ческие точки находятся
прямо напротив друг дру-
га, и на карте появится
правильный православ-
ный крест на всю Украи-

ну. А ведь этого никто не делал
специально!

- Значит, это не человечес-
кое произволение, а божеское,
это доказательство того, что Гос-
подь еще не забыл Святую Русь,
несмотря на все перипетии, ко-
торые были в нашей истории, это
свидетельство того, что Он по-
мнит о нас, охраняет и защища-
ет, - говорит отец Павел.

Чудеса нерукотворные
Еще одно чудо - лилии, кото-

рые расцветают на срезанных
стеблях, помещенных в икону
Казанской Божьей Матери.
Сама икона находится за стек-
лом, так что доступа влаги к ли-
лиям нет.

Икона вскрывается раз в году
- после Пасхи, в пятницу. Люди
приносят лилии из своих пали-
садников, их кладут на подокон-
ник. До 12 часов цветы освяща-
ются, затем икону вскрывают,
прошлогодние цветы забирают,
а внутрь кладут свежие. Со вре-
менем нижние концы срезанных
стеблей засыхают, а верхние
продолжают расти, обвиваясь
венчиком вокруг лика Богомате-
ри, выпускают бутоны, которые
распускаются на праздник Свя-
той Троицы. После этого на су-
хих стеблях внизу прорастают
новые белые клубни, а из них -
молодые зеленые листочки, ко-
торые не увядают целый год - до
следующей Пасхи. Несмотря на
то, что этот праздник двигается
по календарю, цветы всегда его
дожидаются. Потом их, как свя-
тыню, раздают прихожанам.

Вот что еще рассказал нам
отец Павел.

- Ученые ботанических садов
Киева и Одессы уже два
года изучают это явление.
Несколько веточек заби-
рают с собой, остальные
опечатывают в храме на
других иконах. Они гово-
рят: «Если растения бу-
дут расти одинаково, это
естественное явление.
Если только в храме, а у
нас в лаборатории погиб-
нут, значит, у вас тут ка-
кое-то неведомое биопо-
ле. Но если погибнут и в
храме, а живут только в
иконе и на иконе - зна-
чит, это что-то науке не-
известное». Так и проис-
ходит - цветы живут и
цветут только на иконе и
в иконе.

В центре храма -
большое распятие Иису-
са Христа, которое уже
пятый год мироточит.
Причем, обильно только
в пятницу, субботу и вос-

кресенье, когда
в храме идет
служба. А с поне-
дельника ручейки
присыхают, ос-
таются влажны-
ми 2-3 ручейка.

В кулевчан-
ском храме так-
же мироточит
икона Каспе-
ровской Божьей
Матери. А вот с
иконой Иверс-
кой Божьей Ма-
тери начали
происходить чу-
деса, когда она
еще принадле-
жала одной из
п р и х о ж а н о к .
Как-то отец Па-
вел был на похо-
ронах матери
этой женщины.
Она показала ему простую сель-
скую икону - почему-то лик Бого-
матери начал покрываться крас-
новатым пятном. Вгляделись - и
ахнули: да это похоже на кровь!

- Когда нам привезли в храм
и подарили эту икону, мы пригла-
сили судмедэкспертов из Одес-
сы, чтобы они установили, из
чего состоит то, чем покрыта
часть лика Богоматери, - говорит
отец Павел. - Они сделали зак-
лючение, что «объект, прислан-
ный на исследование, опреде-
лить не представляется возмож-
ным». Это значит, что в природе
такого вещества не существует.

Правда, они нашли в составе
этого вещества много железа.
Причем, в таком же количестве,
как и в миро на иконе Касперовс-
кой Божьей Матери. И опять за-
гадка. Понятно, почему в первом
случае пятно красное - ведь в нем
присутствует железо (железо
окрашивает кровь в красный
цвет). Но почему тогда миро не
красное, ведь количество железа
одинаково? И, кстати, кровото-
чить первая икона начала в то же
время, когда у нас в церкви нача-
ла мироточить икона Касперовс-
кой Божьей Матери.

Последний призыв
Господа

Как все это можно объяснить
с духовной точки зрения? Ведь
такие явления происходят не
только здесь, но и в других хра-
мах? - спросили мы отца Павла.

- С одной стороны, это после-
дний призыв Господа к падшему
человечеству, чтобы люди одума-
лись, покаялись и пришли к Богу,
а тем самым - к своему собствен-
ному спасению, - ответил нам
священник. - Растление нрав-
ственное, разврат, насилие,
убийства, наркотики, алкоголизм
- человечество потеряло и со-
весть, и стыд. Когда-то мы спо-
койно ложились спать и не запи-
рали в доме дверь. Сейчас все
боятся друг друга. Родители - де-
тей, дети - родителей. Люди ста-
ли зверями друг другу. И поэто-
му Господь призывает нас к пока-
янию. С другой стороны, Он хо-
чет укрепить в нас веру.

Почему Господь показывает
нам эти знаки на иконах - миро,
кровь? Он призывает нас мень-
шим - чтобы преподать нам боль-
шее. Он призывает нас низшим,
чтобы преподать нам высшее.
Господь любит нас, как добрый
Отец, старается дать нам духов-
ную пищу и вечную жизнь. И
душа тянется к этой духовной
пище, вечной пище.

Велика милость Божья. Люди
здесь получают не только духов-
ную помощь. У нас есть книга, где
люди пишут свои отзывы - у кого-
то благодаря посещению храма
решились личные проблемы,
кто-то излечился от серьезного
недуга. Таких записей уже боль-
ше 700. А сколько тех, кто пока
еще не вернулся сюда и не запи-
сал такой благодарности?

Некоторые прихожане меня
спрашивают: «Батюшка, когда
будем исцеляться?» Будто при-
шли на прием к врачу. А ведь че-
ловек, который переступает по-
рог храма, уже начинает исце-
ляться, и священник здесь ни при
чем. Он лишь вынес икону, за-
нес, отслужил молебен. Главное
зависит от самого человека. Гос-
подь любит нас, Он готов обнять
каждого и в Царство Небесное
ввести. Но для это мы должны
быть к этому готовы. Человек
должен сам хотеть пойти к Гос-
поду, покаяться и очиститься. И
склонить свою гордую голову,
попросить о милости Божьей.
А получая ее, не забыть поблаго-
дарить: «Слава Богу!». Богу - а
не фортуне, удаче и еще неизве-
стно кому…

Профессор
Николай Андриенко,

журналист
Татьяна Герасимова

Источник: http://homutovo.ru/

Свято-Николаевский храм
села Кулевча

Икона Казанской Божией Матери

Мироточивое Распятие Господа
Иисуса Христа

Информация для справки:

Свято-Николаевский храм,
село Кулевча, Саратски
район Одесской области.

Домашний телефон
настоятеля: 04848 -444-93
Мобильный тел:
097 262 13 37- отец Павел
(телефоны указываем по
разрешению отца Павла,
которому мы позвонили)


